
“今年来我们这里旅游的人比以前多了很多，特别是双休日，每天都超过1000人。”湖岭镇直干村村委会主任周岩娒高兴地说，而往
年这个时候一天最多只有两三百人。因为今年湖岭的旅游旺季提前到来，很多原本打算在“5.1”后开业的农家乐都已提前开门迎游客。

另外，黄林古村、金川、鹿木、卧龙峡等地也颇受游客欢迎，前往游玩的人也越来越多。据不完全统计，从1月份至今，到湖岭旅游的游
客人数已经达到20多万人次。

看多
上海证券：
技术上，昨日沪指以小阴线报收，成交

量略微萎缩，市场偏谨慎为主。总体来说，

虽然沪指冲击50日均线失败，但沪指依旧

维持在5日、10日、20日均线上方运行，短

期休整后有望再度冲击 50 日均线。操作

上，投资者可关注旅游、消费等行业机会。

期货

浙商期货：
虽然近期美元冲高回落给行情带来一

定支撑，但欧元区仍面临诸多不确定性因

素，受此影响，周一国内商品期货市场依

旧处于弱势，各品种反弹动能有所减弱，

其中，天胶早盘冲高后震荡回落，试探5

日均线支撑，量能小幅萎缩，多空在

23000 关口的分歧依然较大，市场看淡东

南亚和国内诸多保价政策，建议观望为

宜。另外，郑糖在上周强势上行后回踩60

日均线支撑，1309 合约在 5500 附近反复

加剧，前期低位多单谨慎持有，若破 60

日均线则多单离场。

外汇

中国农业银行瑞安市支行国际业务
部分析师潘飞菲：

近期，塞浦路斯问题成为汇市的一个焦

点，令市场对于欧元区的担忧再度重燃，受

此影响，上周市场被避险情绪主导，美元受

到追捧，各主要非美货币出现不同程度下

跌。本周，若塞浦路斯最终能得到援助，那

么欧元将高开高走，否则，市场情绪恶化可

能导致欧元跳空低开大幅下跌。

从国内形势上看，今年2月份前后采

购经理人指数都较低，加上政府不断加强

对房地产市场的调控，使得投资者对中国

经济产生悲观情绪，导致出现人民币贬值

的预期。在未来几周之内，美国国务卿将

继续美国的访华之路。因此，人民币对美

元近期存在升值的压力和空间。

（分析师观点仅供参考，不构成投资

建议） （严小章）
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湖岭镇旅游资源丰富，其中山水资源更具

特色。按照往年的惯例，这个时候正值湖岭旅

游的淡季，很多市民会选择每年 5 月份后到湖

岭游山玩水。但是今年旅游旺季却提前了，

如今，来湖岭旅游的人已是络绎不绝。

去年 11 月，电视剧《温州一家人》的热播，

使得拍摄地均路村以及湖岭镇一夜成名，来湖

岭旅游的人不断增加，一直延续到今年。眼下

来湖岭游玩每天的客流量达四五百人，节假日

时人数更超过 1000 人。同时，这也为周边的

农家乐和村庄带来了大量游客。

在均路村采访时，记者遇到了带着妻儿来旅

游的王先生。“我身边的很多朋友去过均路村后都

建议我也来看看，今天我就专门抽空带妻儿过来

看看。”王先生说，“没有想到湖岭的风景这么好，

在来均路村的途中，我们还在直干大桥以及周边

的古亭、枫树旁逛了一遍，拍了很多照片。”

对此，周岩娒说：“我们也是沾了均路村的

光，很多游客不知道均路村怎么走，就到我们

村问路，看到我们村的风景不错，就会先到我

们村逛一圈。”据周岩娒介绍，直干村村口的古

枫树、直干大桥、古凉亭等都成了游客驻足观

赏的景点。此外，古村落黄林等地也深受游客

欢迎，人数也日益增多。

市风景旅游协会副会长苏尔胜分析说，湖

岭旅游旺季提前，这主要得益于《温州一家人》

热播带来的影响，很多人都来均路旅游。另

外，很多单位和市民响应中央号召，提倡节约，

把原本打算到周边城市旅游的计划改为到湖

岭一日游，也带动了湖岭旅游旺季的提前。

本报讯(见习记者 项乐茹 实习生 何妙）

近日，国家税务总局发布《网络发票管理办

法》，宣布将于 4 月 1 日起推行使用网络发

票，并试行电子发票。这消息一出，被不少

人误读：认为此举是要对电子商务征税，从4

月1日起所有网店须向消费者提供发票。

对此，我市税务部门解释，网络发票并

非针对网上购物行为开的发票，用意更不是

针对网店征税，网络发票与网络购物开发票

完全是两码事。

针对“网店要被征税”这一传言，市国税

局相关负责人向记者证实，此次国家税务总

局制定《网络发票管理办法》的意义在于明

确了网络发票的法律地位，为网络发票在全

国的推广奠定基础。《办法》中所称网络发票

是指符合国家税务总局统一标准并通过国

家税务总局及省、自治区、直辖市国家税务

局、地方税务局公布的网络发票管理系统开

具的发票。“推广网络发票的用意并不是针

对电商征税，网络发票也不是针对网上购物

开具的发票。”该负责人说。

“开发票”是人们在日常生活中消费购

物的常有经历。长期以来，纸制发票一直是

发票的主要形式，在市场上使用的最多。但

是纸制发票在使用管理中存在一些漏洞，比

如一些违法分子制售假发票，一些经营者开

具发票的货品名称、金额等与真实交易不符

等，税务部门很难完全监控，造成国家税款

流失。

与之相比，网络发票通过互联网利用

省级税务机关提供的网络发票系统开具，

不仅减少了纳税人的办税环节，更能方便

大家验明发票真伪，遏止发票制假售假等

违法行为。同时，网络发票只需点击几下

按键即可以核对信息，计税过程免了，开票

效率提高。

从2010年起，我省就已经开始在全省范

围逐步推行网络发票。据市国税局统计，目前

我市已有6634户纳税人纳入网络发票信息管

理系统管理。每月网络发票开具量逾 10 万

份，金额达35.7亿元，查验发票5541份。

股票

昨日沪指冲高回落微跌，日线 4
连阳总结。盘面上，钢铁、有色金
属、供水供气等板块涨幅居前，券
商、信托、军工等板块跌幅靠前。截
至收盘，沪指报 2326.72 点，跌幅
0.07%；深成指报9313.13点，跌幅
0.32%。

沪深 300 股指期货主力 1304 合
约报收2622.6点，跌幅为0.09%。

今年游客人数已逾20万

《温州一家人》带动湖岭旅游旺季提前
■记者 林长凯 通讯员 陈畅

《网络发票管理办法》4月1日起推行

市国税局：网络发票≠网购发票

瑞城二手房交易“高烧”不退
有关负责人提醒，不要盲目抢搭政策末班车

本报讯（记者 黄丽云）自今年 3 月 1 日

“国五条”细则出台以来，瑞城二手房市场持

续火爆，买卖双方抢搭政策末班车。据统计

数据显示，3月初以来，瑞城二手房交易量逾

670 宗，抵得上此前正常情况下 3 个月的交

易量。

二手房交易火爆
过去的 20 多天，对二手房中介人员来

说，是忙、累并快乐着。塘河北路一房屋介

绍所负责人章先生告诉记者：“这段时间就

像打仗，卖房的人多，买房的人也多，经常要

陪客人去看房。”

自“国五条”实施细则出台以后，我市二

手房市场持续火爆，二手房交易量持续增加。

“这源于‘国五条’细则出台以后，二手

房买卖双方的市场预期和心态的明显变

化。”章先生说，原本应该博弈的买卖双方

现在都希望能赶在地方细则未出台的政策

“窗口期”完成成交。“毕竟这是一笔不小的

支出，不管是买家还是卖家承担，终将会增

加交易成本。因此，赶搭末班车避税已成双

方的共识。”章先生这样说。

家住西门的杨先生，今年 2 月份相中了

一套230多平方米的二手房，因为地段一般，

户主要价230多万元，杨先生考虑一段时间，

打算找户主签约时，户主突然要求加价 5 万

元，如此一来交易搁浅了。“但一个星期前，该

户主主动打电话给我，说去掉另外加的 5 万

元，还说可以适当再降一两万元。”杨先生说。

主动降价的并不是个例，安泰路一家房

产中介的负责人表示，小户型因为买者众

多，并无明显变化，但许多大户型的卖主，主

动调低了价格。

盲目跟风的人不少
昨日 13 时许，市房地产权交易中心的

大厅门前已经有许多市民在排队，而工作人

员下午上班时间为 14 时。市民王先生手里

提着一个塑料袋，塑料袋里装着各种房产过

户所需的表格和证件，他告诉记者，自己这

么早就来排队，是想领到早点的号，可以早

点把事情办完，好放心。

市房地产权交易中心一负责人表示，因

为最近来办理二手房交易的市民过多，工作

人员忙不过来，于是实施了人员分流，租赁、

贷款抵押登记另外设立专门窗口办理，而已

预约的分家析产的产权登记最迟可延至今

年12月份前办理。

据统计数据显示，3月初以来，瑞城二手

房成交量为 670 多宗，抵得上此前正常情况

下3个月的交易量。“现在很多人连政策还搞

不清楚，就一窝蜂地前来办理手续。”该中心

负责人提醒说，其实大家最在意的是“国五

条”中关于二手房交易中“应依法严格按转让

所得的20%计征”的规定，但如果二手房交易

满5年，且是唯一住房的是可以免征个税的；

而且，如果二手房在最近几年交易过的，价格

基本上不会走高，不会产生利润，就无需顾虑

这条规定。


